
池田町教育委員会 １2月定例会の概要 

 

日 時    令和元年 12月 20日（金） 午後 3時 00分～午後 5時 12分 

場 所    池田町役場大会議室 

出 席 者  

 委 員   竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事 務 局   学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、生涯学習課

長、生涯学習係長、創造館長、子ども子育て推進係長、学校支援コーディネーター 

 書 記   学校保育係長 

 傍 聴   無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・１１月 23 日から本日までの業務をまとめた。いろんな行事があった。スポーツ大会が多かっ

た。年明けからは年度末に向かってイベント等で忙しくなると思うが、できる限り現場に足を

運んで参加したいと思う 

 

 （２）諸報告 

・11月 28日南部連絡協議が松川村で開催された。12月 4日セカンドブック贈呈式。計 65名

の一年生に希望の絵本・児童書をプレゼントした。 

・12 月 4 日、5 日池田・会染両園で表現遊びをした。12 月 18 日は両園でクリスマス会を行っ

た。インフルエンザは池田保育園で A型が出ている。職員が 3人、子どもが 4人である。 

・児童クラブ・会染児童センターは学校懇談会等で下校の時間が早いので、特別プログラム

での運営が多かった。子ども教室ではしめ縄教室も行った。 

・子ども子育て推進室は冬休み前ということもあり進学に関する相談が多い。不登校に関して

は冬休みでの過ごし方の相談等もある 

・文化財施設整備は順調に進んでいる。12月 18日、文化財保護委員会が開催された。 

・12月 1日、男女共同参画講演会が実施された。女団連との共催である。交流センターはトイ

レの場所がわかりにくいということで表示案内を 2 カ所設置した。センター西側にはにぎわ

い創造社とともにイルミネーションを設置した。2月下旬まで実施予定である。 

・交流センターがオープンし図書館は新規登録者が増えている。ディスプレイも変更したりし

て工夫している。12 月 7 日、松本山雅 FC ホームタウンデーが行われた。12 月 18 日、松

本山雅の社長等関係者が今シーズンの報告に役場に訪れた。 

・美術館では相道寺焼 古窯＆新窯展が 12 月 10 日まで行われた。1 月からは冬期休館に

入る。パターゴルフ場を 11 月末で閉鎖した。創造館で 12 月 14 日、蕎麦打ち体験教室を

行った。 



・8月から実施していた認定こども園のエアコン工事が終了した。 

 

 

２  議事 

議案第 1号 池田町第２次教育大綱の策定について 

  → 教育長より説明。 前回までの定例会で協議してきた内容について、文言等を修正す 

るなどし、今回の定例会で議案として提出。 

異議なく承認された。 

   

 

３ 協議事項 

（1）区域外就学の許可について 

→ 学校保育係長より説明。大町市教育委員会から 1件協議あり。 

   異議なく承認された。 

 

 (2) 12月議会定例会一般質問審議内容について 

  →  教育長、学校保育課長及び生涯学習課長より説明。 

     

 (3) 公立美術館における高校生以下の入場料無料化について 

→  生涯学習係長より説明。長野県立美術館・博物館は高校生以下の入場料を原則無

料としている。この趣旨に賛同いただける市町村とともに、この取組を県下で進め

たいという考えである。当町は美術館が中学生以下無料である。今後、町として県

の方針に従うのかどうか対応を検討していきたい。 － 高校生の減収分は確保

できるのか。 － 大人料金に 50円ほど転嫁すれば確保できる見通しである。 －

県の方針にならうのはいい考えである。－ 無料というのは魅力である。いい作品

を見ていただく機会になる。 － 無料は魅力だが、大人料金に転嫁するのはどう

か。指定管理者も心配している。増税時等、今まで値上げはしていない。具体的な

試算もして今後、定例会等で検討していきたい。 

  

 (4) 美術館観覧料超過分の配分について 

  →  生涯学習係長より説明。【池田町と指定管理者の基本協定書】第 12条第 3項「観覧

料が収支計画の 120％を超えた場合、町と協議のうえ超過額の一定割合を町に納め

る」。指定管理者より町立美術館の平成 30年度入館料決算額が当初予算の 155％と



なったと報告あり。この超過額の配分について協議を行う。 － 超過額の配分は

あくまで協議である。町と指定管理者との折半前提ではない。－ クラフトパーク

運営協議会等にはかり方針がまとまったら 3月補正に提出したい。 

 

 

４ 1月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    － 出初式は交流センターでの開催となる。これまで高瀬中学校で開催していた

が、キャパの違いもあるので参加人数等は変わってくるかもしれない。－女

性団体連絡協議会が主催なのか。 － そうではないと思う。 

 

 

５ 後援依頼について 

（1）専決報告 

  ①（仮）これからの教育を考えるサミット in松本 

  ②第 2回池田未来会議 

（2）承認申請 

①令和 2年新春コンサート 

②連続企画「次世代につなぐ、池田町の教育」第 6回 

→ 異議なく承認された。 

 

 

６ その他 

  令和 2 年度信州池田町学びの郷保小中 15 年プラン「教職員ガイドブック」について、 

学校支援コーディネーターより説明。 

 

 

７ 閉会 



   

 

 

 


